



Periódico satírico

Organo oficial del partido de los desengañados.

Dirección, Redacción y Administración. Cos de Gracia, núm. 37.

Director Propietario Germán Martínez-Mendoza

No se admiten suscripciones. Se compra y no se vende. Toda la correspondencia a nombre del Director

Año V.

Mahón, sábado, 10 Agosto de 1918.

Núm. 237

Sin terciar en el debate

El señor Presidente de la Cámara Agrícola, acusa a la Junta de Subsistencias, de que mediante el depósito de TRES MIL PESETAS, se había autorizado el embarque de CIENTO CINCUENTA CABEZAS DE GANADO VACUNO; y el señor Pons Sitges *paladin* de lo indefendible sale en defensa de la Junta de Subsistencias, diciendo, que ni está cobrado ni se ha INTENTADO COBRAR SEMEJANTE IMPUESTO.

El señor Pons Sitges es tan flaco de memoria, que en el transcurso de los pocos minutos que se necesitan para escribir su mal razonado artículo, incurre en varias contradicciones, la primera diciendo que *el vocal obrero señor Gomila la combatió tenazmente* y la segunda, *asegurando* que él era *partidario de que se constituyera el depósito*. Si se combatió y hubo partidarios no es verdad, como asegura el señor Pons Sitges que no se haya intentado cobrar el impuesto de veinte pesetas por cabeza de ganado. Corroborando lo asegurado por el señor Mir y Mir nosotros aseguramos, que en Mahón vive persona que tiene *mil pesetas* en cartera, (por 50 cabezas vacunas) para depositarlas cuando la junta de subsistencias lo crea pertinente.

Desde que el señor Pons Sitges es Alcalde, son en el muy frecuentes estos ataques de AFASIA y a este propósito recordamos otro que tuvo no hace mucho tiempo, al proponer que en la Colonia Escolar figu-

rarse un individuo que ni siquiera pertenece al profesorado auxiliar del Magisterio. Al ser requerido por un señor Concejal para que explicara la razón el porque no se proponía a un Maestro a un Auxiliar, contestó que ninguno de ellos quería tomar parte en la excursión, y la falta de memoria del señor Pons Sitges consistió, en que teniendo interés por que fuera el que proponía no se le ocurriera consultar a los que tenían derecho preferente.

Desde estas columnas hemos hecho, al señor Pons Sitges personalmente cargos de mucha mas importancia y a ninguno se ha servido dar escusa, y si es verdad el aforismo que dice que el que calla no dice nada no lo es menos cierto el de *el que calla otorga* y otorgamiento debe ser cuando el señor Pons Sitges ha dado la llamada por respuesta.

Suponemos que el señor Pons Sitges cuando dice que por proceder de una persona digna, no solo medirá la honrabilidad de las personas por su capital, por que si así fuera, tendríamos que objetarle que si bien en esta casa carecemos de fortuna, nuestras deudas y sus intereses las vamos amortizando a medida que nuestros recursos pecuniarios nos lo permiten, mientras que nos consta que individuos que dejaron a deber el finido Banco de Mahón TRECE MIL PESETAS (con detrimento de los intereses de los pobres depositarios en su mayoría obreros que a fuerza de sacrificios consiguieron economizar unos cientos de pesetas) quedaron liquida-

das por la insignificancia de un par de miles de pesetas, operación que si en aquella época pudo ser legal es de una absoluta inmoralidad.

Si solo a los que gozan a mas de honorabilidad de una posición monetaria envidiable, son los únicos que a los cuales le falta tiempo al señor Pons Sitges para contestar. ¿Porque no lo hace a los que somos tan dignos, AUNQUE DE MOMENTO no tengamos bienes de fortuna?

¿Nos enducirá a que le obliguemos a rebatir nuestros argumentos por cuantos medios morales esten a su alcance?

¿Será preciso que le parangonemos con el dimisionario (señor Martínez Rosich) Alcalde de Palma?

Creemos que no dará lugar a ello, tenemos la seguridad de con mesura, corrección y con caballerosidad, rebatirá todos los cargos por nosotros hechos; veremos su defensa en tal forma hecha y con tal diafanidad, que no nos quedará mas remedio que rectificar nuestros asertos.

Tres voces

No sé si atinaré con la solución o daré a esta el verdadero y vigoroso color con que deseo presentar en tercer episodio o fase la importantísima cuestión o vida obrera y su valioso e imprescindible concurso en la «Universal Sociedad», entre la que aún hay quien mira a estos seres, a estos hermanos, a estos hijos *herederos* de S. A. EL PRINCIPE JUANTRABAJA a través de equivocado espejismo, de forma opuesta, siendo que debiera mirarse su imagen en limpida luna veneciana ..

Así lo deseo manifestar, armonizándolo y hermanándolo con su esencia vital y virtual de primer elemento que integralmente posee, ahuyentando entre este y aquel que aún le *asquea y repudia* como si el nombre *Juantrabaja* u obrero fuese de vituperable pecado, no obstante no poder prescindir de el, y siendo hermanos como somos *nacidos todos* de la madre NATURALEZA o si lo quieren de EVA «*primera pecadora*», de cuya tentación nadie nos podemos librar como hijos del *pecado*... etc., etc.

CIENCIA INVECCIÓN Y DIRECCIÓN: Quiero demostrar a unos el error que padecen al creer que lo sublime son, esas tres VOCES; que son la potencia humanizada y semi absoluta, sin fijarse un momento los que así piensan, que suenan y repercuten como tres *apotegmas* (sentencias) destructoras, y de ello horriblemente sufrimos las consecuencias. «Pidan parecer a Francia, Inglaterra, Rusia, Alemania etc., etc...»

Lo creen superior a todo y a esta inteligencia hay que rendirse. No hay tal, ni tiene aquel valor real, ni mucho menos el absoluto que se le atribuye, sino, se le concede un valor si, pero relativo, como auxiliar, y por lo tanto no hay que distanciar lo que no tiene valor ni vida propia, de la arteria que se la comunica porque, sería nula su existencia.

Y vamos a demostrar algún ejemplo que, aunque sea sencillo y conocido nos viene bien por lo mismo, y para refrescar atrofiadas y egoistas inteligencias.

Figuraos una gran Máquina instalada en la Panificación en que antes comían 50 operarios y hoy solo comen 15. ¿No es un gran invento? ¿deja de tener su merito? Efectivamente que lo tiene, que duda cabe para sus explotadores... pero, y el dejar sin PAN a 35 familias ¿no es un error casi criminal de la *invención*? Pero figuraos tambien, que, por H o por B. los 15 operarios que hacen funcionar a dicha maquinaria dejan de operar,

declarándose en huelga. . . , pues, el *artefacto* también se declara en huelga forzosa, no funciona, le faltó la arteria obrera sin la cual es un *trasto inútil*, y sus explotadores dejan de percibir sus rendimientos, y pueden ir a la ruina... y ayunar como los obreros que despidiera por su instalación *egoística*.

Lo mismo ocurre con toda invención que tienda a disputarle al trabajador elementos de vida. «Y lo más sensible es que nosotros mismos, admiramos y aplaudimos y contribuimos siempre a darle forma y prestarle nuestra energía cosas ambas que, *su denominado autor*... no hubiera jamás por sí conseguido sin el menospreciado obrero que es el todo.

Figuraos así mismo amigos lectores, una GRAN CABEZA, un talento privilegiado, un genio para la directiva, capaz de llevar a cabo (pongo por caso) la árdua empresa del TUNEL SUBMARINO del CANAL DE LA MANCHA o tender un fenomenal puente sobre el Océano para que los de aquende puedan ir a pié allende de los mares. ¿Que haría este soñador sapientísimo con toda su intrépida inventiva sin vuestra soberana voluntad y colaboración? ¿tendrían eficacia semejantes dos obras concebidas en aquel estóico cerebro? La fantasía pocas veces se ve relevada por su deseo real.

Pues bien; si en tal sistema y organización de la vida todo se alla y marcha entrelazado por fuerza de la ley natural a semejanza de engranaje de la más sencilla a la más complicada maquinaria, ¿por qué el GRAN MECANISMO HUMANO no ha de funcionar en especial movimiento de atracción de armónica concordia y protección, siendo evidente que sus potentes... o grandes piezas—llamense en nuestra vulgar costumbre y en el presente caso—*los de arriba o pudientes*—evolucionarían en el vacío... por la desviación del contacto de unión o de engranaje de las innumerables pequeñas piezas,—llámense *los de abajo*... o desheredados, sin los cuales es como ya digo, nula la potencialidad de aquellos, etc.

Espero repito, no se me tilden de comunista ni retrógrada, abomino a estos y les combato, soy amigo entusiasta de la ciencia, de la cultura en general, amo el progreso que sirva de lenitivo regenerador, proclamo el mutuo respeto de clases y bienes, con provechosa y equitativa consideración entre el CAPITAL y EL TRABAJO. Mas no admitimos aquellas TRES VOCES que respondiendo como *Ciencia, dirección e invención*, solo sirvan para encumbrar a unos, sumiendo a otros en la ignorancia, conduciéndoles al desastre y destrucción.

LPZNRAM.

DR. VÁZQUEZ DE PARGA

De Sanidad Militar

Consulta de 3 a 6

Calle de Gracia 66.—Mahón

DINERO Y DINERO

SE OFRECEN partidas de dinero para 1.^a hipoteca.

SE DESEAN partidas de dinero para 1.^a hipoteca.

INFORMARÁN

Miranda n.º 4.

Mahón.

Desastres de la administración española

Cuando los sabios de todos los tiempos han comprobado y afirmado el contraproducente efecto de las tasas las establece la administración española, y por si no basta este error, hace que la fijen unas llamadas juntas de subsistencias, si bien dando la norma para ellas el gobierno por medio de un Comisario General.

De esas juntas forman parte en las localidades, personas de buenísima voluntad, honradas a carta cabal, pero ignorantes de la economía social, por lo menos oficialmente. No son técnicos en el asunto que se les encomienda, y su buena fé y voluntad se estrella por ignorancia. Además se atribuyen facultades que por ley no tienen y eso aumenta el perjuicio que causan creyendo hacer un bien lo que hacen es un mal.

Fijándonos en el precio al que quieren que el agricultor venda el trigo haremos notar que se acerca en Menorca la época del engorde de cerdos.

El salvado, salvadillo, y cebada molida, mezclados con los higos, son la base de la alimentación que hasta ahora se daba a esos animales, a los precios actuales es más remunerador el engorde con trigo. Compare el agricultor los precios y añada además el valor nutritivo de esos diversos alimentos y verá lo muy ventajoso de emplear el trigo.

Por ignorar ciertas cosas los que forman la junta de subsistencias van a procurar la falta de trigo en Menorca y además de que la cosecha actual es menor que la pasada añadirán esta nueva causa de falta de trigo para la elaboración de pan.

Vease a que precio se vende la harina en Barcelona y puede deducirse a que precios se tendrá que comprar aquí el pan dentro de pocos meses.

Unas preguntas a la junta

de subsistencias

¿Cuando el trigo baja a precio inferior a 25 pesetas los 60 Kg se obligará a los fabricantes de harina a pagarlo al precio de la actual tasa?

Si es así consideramos remunerados el precio de la tasa actual; de no ser así y tener el vendedor que bajar sus actuales precios, el precio de hoy no es remunerador.

El que está a las maduras debe estar a las duras.

¿Porqué no se tasan todos los demás artículos de comer?

¿Ha de haber tasa tan solo para los productos agrícolas de la Isla? ¿Y todo lo demás necesario para la vida porqué no se tasa?

Bordados finos y elegantes.

Juguetes de todas clases

CASA BUENAVENTURA

De nuestro Surco

Creiendo que la ALQUITARA es el verdadero defensor de todos los intereses de Menorca, envío estas líneas rogándole les de publicidad y demostrar la injusticia con que se nos trata a los Agricultores de esta Isla.

De todos es sabido que mientras en todos los pueblos de Castilla y Extremadura se cotizaban los trigos a 53 y 54 pesetas 100 Kg aquí las celosas autoridades hacían firme presión para que la tasa se mantuviera a 41 y pico.

Esto se comprende muy bien que fuera así porque los trabajos agrícolas de la parte Sur (principalmente) de esta Isla cuesta doble a lo menos que los de Castilla y no es raro oír a algún forastero al pasar por las carreteras extrañarse y preguntar ¿esto se siembra?

Yo no diré que el trigo a 25 pesetas la cuartera como resulta con la tasa no sea un buen precio y me hubiera comprometido por varios años teniendo regular cosecha a venderlo a este precio; pero téngase en cuenta que los jornales de siega que antes se cotizaban en el Sur a 3 pesetas y en el Norte y Centro a 4, hoy se pagan a 5 y 7 pesetas respectivamente.

Además somos españoles como nuestros hermanos de la Península y es una solemne injusticia que a nosotros se nos tache un precio muy inferior al suyo debiendo ser precisamente más ventajoso atendiendo como antes hemos dicho a las dificultades del laboreo, que no permiten otros arados que los primitivos o romanos.

Otra de las razones que me permito exponer es que; Barcelona es nuestro mercado que los productos que allí están caros, aquí también tienen que estarlos y que los que están baratos id; y sería muy gracioso que ahora no aprovechásemos el alza y que mañana por cualquiera casualidad los trigos en la Península se pusieran a 20 pesetas por ejemplo y nosotros quisieramos vender a 25; dirían los fabricantes de harina: 20 de corte y 1 de fletes son 21 o me dan ustedes el fruto a 21 o se quedan ustedes con él.

Se objetará quejas que los poseedores de granos son gente rica, pero nada más lejos de la verdad; hay ricos si pero también hay pobres; y pobres que empiezan a trabajar al salir el sol y se retiran a su hogar cuando anochece, que soportar todo el año las inclemencias de las estaciones y que es muy justo vean reenumerado su trabajo y sus sudores.

He aquí ahora una pequeña estadística de las labores de la parte Sur de la Isla y los rendimientos más usuales.

Para trabajar una extensión de terreno que llamaremos una cuartera se necesita:

Gastos del cultivo de una cuartera de trigo.

6 jornales para alzar de una yunta y hombre a 8 pesetas 48; 2 id. id. id. binar 16; 4 id. id. id. cohechar 32; 2 id. id. id. sembrar 16; 10 id; escardar (hombres solos) a 2'50 25; 6 id segar (id.) a 6 36; medio id. transportar la mies a la era 4; 1 id. trillar 2 hombres y 2 mulos 11; medio id; aventar 2 hombres 3; 1 id. limpiar y amontonar 6; heraduras rejas etc. 7.—Total 134.

Rendimiento por cuartera desde el año 12 al 18 ambos inclusivos.

En el Norte 8 por una.

En el Sur a 5 por una.

Estos son los verdaderos datos; con ellos a la vista, hagan cálculos los que nos llaman explotadores y enemigo del obrero, y se convencerán de que nosotros también somos explotados por los acaparadores.

UN AGRICULTOR

¿Que ha ocurrido en Ciudadela?

Esta es la pregunta que muchos se hacen y por lo tanto, no son pocos los que afanados buscan LA ALQUITARA para que les dé luz sobre el nauseabundo asunto que tanto preocupa a los buenos ciudadanos.

¿Que pasa—se dicen unos a otros—que el batallador semanario de Menorca no ha hablado ni una palabra del asunto de Ciudadela durante estos últimos quince días?

No extrañen Vds. que LA ALQUITARA no haya dicho nada y ni se haya ocupado ni poco ni mucho de la *fanecida* «Obrera» y de la *finiquitada* y célebre *farmacia* que tantos disgustos y sinsabores ha costado a los pobres obreros de Ciudadela.

LA ALQUITARA, siempre atenta y dispuesta para dar el grito de ¡Alerta! para que se ponga en guardia la clase menesterosa contra el opresor, y para desenmascarar a los amantes de *chanchullos* e *inmoralidades*, tiene en cartera para el próximo número un razonado artículo de lo que ha ocurrido en Ciudadela.

Crónica

PROYECTOS MUNICIPALES

—El alcalde de Madrid tiene el propósito de establecer un impuesto sobre los alcoholes a fin de desgravar las carnes.

Nos parece muy acertada la resolución del Sr. Silvela.

En las circunstancias actuales todo lo que sea disminuir el precio de los artículos de primera necesidad ha de merecer el aplauso de la opinión pública.

Los vinos y alcoholes no son de primera necesidad.

La carne sí.

LAMENTABLE E INJUSTIFICADO ABANDONO.

Hablando con varios vecinos del paseo de AUGUSTO MIRANDA y de sus inmediaciones, me manifestaron su disgusto por el olvido en que se les tiene con respecto al estado de saneamiento, riego y alumbrado en dicho paseo.—Es lástima decían—que estando a dos pasos de la plaza del Príncipe que se riega y barre una o dos veces diarias... deje de efectuarse este servicio tan necesario en un punto concurridísimo de propios y forasteros.

¿Quién visitará a Mahón que no de una vueltecita por la antigua plaza de la MIRANDA a aspirar el ambiente marino y contemplar el panorama del puerto y sus riberas?... pero, en este instante de deliciosa expansión, se nos aparece doña Higiene en traje de Eva y ¡horror!... ¿Que concepto formarán de nosotros los visitantes?... Por esto, y en bien de la salud pública, y en nombre de los citados vecinos rogamos a las autoridades correspondientes pongan con la urgencia posible remedio a tan lamentable abandono de alumbrado y policía, en el repetido paseo.

Al mismo tiempo verían con agrado sumo de que la música alternase como otros años entre ISABEL II y AUGUSTO MIRANDA pues los domiciliados en el paseo de tan «ilustre nombre y en su zona» son tan contribuyentes como los de alende de la población «Explañada» y por lo tanto tan dignos al disfrute de tales beneficios. Esperamos ser atendidos en tan justa demanda.

FEDERACIÓN OBRERA DE MENORCA
COMITÉ.— MAHÓN

Recibida la atenta carta de ustedes d. 12 del actual, he dado cuenta de su contenido a este Comité, así como también de las entrevistas que anteriormente celebré con ustedes, en las que me expusieron su propósito de darse de baja de la Federación, en vista del revuelo producido al saberse que habían sido admitidos Vds. como socios de la misma.

Lamentando este Comité que las circunstancias hayan hecho malogrados los hermosos proyectos que ustedes acariciaban en pro de la Federación, es de aplaudir el sacrificio en aras de la causa obrera que representa la determinación en definitiva adoptada por Vds. que de no haber mediado los hechos ante dichos no se comprendería, toda vez que por el carácter de la Federación ningún otro temor podía justificar la resolución referida.

Ageno en absoluto el Comité, como a Vds. les consta, a toda participación en las causas en que han fundado su retirada, ninguna presión de dentro, y menos de fuera de esta casa, había de hacerle cambiar su línea de conducta, en un todo de acuerdo con el espíritu y letra del Reglamento que esta Comité es el primero en respetar y hacer cumplir; y por esto, de haber continuado Vds. formando parte de la Federación, puede haberles la seguridad absoluta de que en todo momento su derecho de socios habría sido amparado por este Comité, aún cuando ello hubieran implicado un sensible perjuicio para los intereses morales y materiales de esta asociación.

Es cuanto en nombre del Comité me cumple manifestar a Vds. en contestación oficial a su mencionada carta.

Vivan Vds. muchos años.

Mahón 6 Agosto de 1918.

El Presidente,
LUCAS PONS CASTELL
Sres. D Gabriel Murillo Pons y D. G. Martínez-Mendoza.

El joven don Eugenio Alberto Ameller ha aprobado brillantemente el ejercicio previo y los de oposición para el ingreso al Cuerpo de Telégrafos.

Felicítámosle cordialmente por el éxito obtenido y más porque puede asegurarse que será el más joven del Cuerpo por haber ingresado a los diez y seis años de edad.

Extendemos la felicitación a toda su familia y en especial a nuestro estimado amigo don Jacinto Alberto, Jefe de la Estación Telefónica de Mercadal.

¿Necesita V. algo de perfumería? visite, antes de comprar, la
CASA BUENAVENTURA

Comisión Popular de Subsistencias

Esta Comisión, en sesión de ayer, acordó celebrar una Asamblea el sábado próximo 10 del actual a las diez de la noche para tratar y tomar acuerdos respecto a la exposición que en 28 de Junio último dirigió la Cámara Agrícola de Menorca al Comisario General de Abastecimientos.

Al acto, que se celebrará en el local de la Federación Obrera de Menorca, Angel n.º 8, podrán asistir todas las personas que lo tengan por conveniente.

Mahón 8 de Agosto de 1918

El Presidente
LUCAS PONS CASTELL.

En broma

Amigos sostengo en broma, y no se me importa un pito, que «Jesus» ayune o (3) o se enfade don Benito

Yo queriendo ser un vate con mis versos en cuestión.

resultó ser un petate si me arrimo a D Leon

Mas si no terciara oportuno, nuestro genial Director ciertamente mas de uno acepta un lance de honor.

Pero comprendiendo todos ser un gran desatino buscamos de varios modos despedir nuestros padrinos

Ya dentro de este circuito de mal fingida intención salude a Jesus y Benito a D. Germán y León.

Don Rogelio hombre de pró, con pluma que es cual un hacha cuando escribe, nada tacha mantiene cuanto escribió.

Puertas y ventanas para vender, informes calle de Cifuentes número, 97.

Destilación Fraccionada

—Mira, haz el favor de tenerme al corriente de todo lo que digan los periódicos locales. Esehencha desde hoy en adelante no dejes pasar ni una línea, te lees desde la cabecera hasta el pie de imprenta no quiero que vuelva a ocurrir lo de la otra semana, que por tu culpa dijimos que no habían publicado los periódicos el hallazgo del famoso saco de trigo, y resulta que nuestro amigo Neroncete despotrica contra nosotros y dice que si se ha publicado.

—¿Y de eso haces caso? No comprendes mi querido amigo, que le escoció un poquitin lo que dijimos no te percatas que el hombre al saber que no había llenado todos los requisitos legales, se indignó contra nosotros porque se lo dijimos, además yo te puedo asegurar, que algunos periódicos publican lo que quieren y siempre tendenciosamente «La Voz» por ejemplo publicó días pasados un suelto con el que quiere indisponer a los empleados civiles con los militares, eso sí, lo hace de tal forma que no menciona a estos últimos.

—No creo que sea por pánico.
—De todo puede haber en la viña del Señor

—No lo creas.
—Pues a mí se me antoja que es pánico el que tiene a los del sable y para convencerte te diré que no hace mucho tiempo dijo, que los ministros eran desgracias públicas decía que eran SIETE CULPABLES de la miseria y el atraso de España.

—No pueden ser siete si acaso serían nueve.

—Lo ves tu mismo has contestado, los ministros son nueve pero por pánico precaución o lo que sea, dejó de nombrar a los ministros de la Guerra y de Marina.

—Sacos por un lado agua por otro harinas por acá subsistencias por allá.

—No desbarres.
—No desbarro, lo único que me ocurre es que estoy recordando algo de lo tratado en una de las últimas sesiones que celebró nuestro cabildo municipal.

—Detalla hombre, detalla.
—No puedo hacerlo porque aquello fué un maremagnum, con la harina dijeron que se vendía a 57 pesetas porque cargaban el saco.

—¿Y donde iban a transportarla? porque si fuera salvado o a serrín yo ya conozco el envase.

—Y por cierto que la sociedad Neroncete Balduque y compañía poseen unos hermosos muestrarios que exhiben a todas horas.

—¿Donde está la exposición?
—¿No te has fijado en sus lindas y bien tocadas cabecitas?

—Será preciso que no vuelvas a dar mas fórmulas.

—No veo la razón.
—Te acuerdas que dijiste que añadiendo agua al carbon se hacia negocio.

—Si que me acuerdo.
—Pues por tu culpa algunos carboneros de las expendedurias municipales (aprovechándose de la formula) han añadido agua al carbon y ha resultado que segun analisis verificado en el laboratorio municipal resulta que el agua añadida oscila entre el siete y el veintisiete por ciento.

—El Alcalde habrá tomado alguna determinación enérgica.

—Creo que sí, la enérgica determinación de que pase... que pase.

—Eso ni puede ni debe dejarse pasar sin su correspondiente correctivo.

—El correctivo fué que pase a la comisión; no ves que casi todos ellos son paniaguados del Alcalde.

LIBRETAS DE INQUILINATO
FACTURAS-GUIAS.

Tinta para escribir marca (Villa de París)

De venta en esta Inprenta.

Para la higiene de la boca
Para la hermosura del cutis
Encontrará V. buenos productos, en CASA BUENAVENTURA

Perfumes delicados y agradables
Bordados de duración
Mil juguetes caprichosos
CASA BUENAVENTURA

AGENCIA HISPANO-COLONIAL

MUNTANER, 69 BARCELONA

DIRECTOR: Francisco López Canto



Casa dedicada, con preferencia, a comisiones de todas clases y representando a los centros productores más importantes de la península y del extranjero.

Se encarga de cumplir todos los pedidos de mercancías que se le encomiende, como así mismo de vender por cuenta de sus clientes los productos que se le consignen, sean de la clase que fuesen, como también cuantos encargos se le quiera confiar.

Esta Agencia se encarga de toda clase de asuntos administrativos, judiciales o particulares. Admite órdenes de compras, ventas, cobros, pagos, contratos, convenios, colocación de mercaderías tramitación de expedientes, gestiones personales, etc. Facilita tarifas, catálogos, muestrarios, informes y datos en general. Organiza y presupuesta propagandas activas y eficaces. Ejecuta en fin, por cuenta de los interesados, cuantos mandatos se les encomienden.

Nos encargamos de los análisis de tierras, como así mismo de cuentas consultas se nos dirijan sobre agricultura, proporcionando a la vez los productos más indicados para combatir las enfermedades de las plantas que se cultivan en Guinea y también las obras que ilustran sobre ello.

Servimos pedidos por paquetes postales, pero para éstos hay que situar fondos anticipadamente, salvo convenio especial.

Comisiones y Consignaciones.

Telegramas: VOZFERNANDOPO

Cuenta Corriente en el Banco Hispano Americano y en el Banco Anglo-Sud Americano.



El mejor almacén de

MUEBLES

Casa Sintés. Plaza del Príncipe, núm. 6. MAHON.



Imprenta de Francisco Truyol y Pons

Infanta, núm. 17. (Bajos)

SE hacen toda clase de trabajos tipográficos, a precios relativamente económicos.